

Testimonios

Prevención de accidentes en una zona rural

Durante todo el año pasado se distribuyeron gacetillas sobre prevención de accidentes en un pueblo llamado Puerto Yeruá (2.500 habitantes teniendo en cuenta la colonia), distante 30 km. de Concordia (Entre Ríos).

Se utilizaron fotocopias donadas por la Cooperadora del Centro de Salud "Enrique Derudder" de ese lugar, basadas en los modelos de la SAP con agregados adecuados al lugar.

Con dibujos y escritura se abarcó el espectro de niños desde el primer año de vida a la edad escolar.

Las gacetillas se distribuyeron a madres y niños que concurrieron durante todo el año al Centro de Salud, tanto por enfermedad como para control.

Se les explicó la importancia de releerlas y comentarlas en sus hogares.

En las sucesivas visitas al consultorio, mediante preguntas concretas se valoró la interpretación de los mensajes.

También se contó con la participación de directivos y maestros de las escuelas de la zona, que en clases alusivas al tema repartieron las gacetillas entre los alumnos.

Es así como muchos niños recibieron más de una información.

El objetivo fue que cada grado dramatice en 5-10 minutos un mensaje sobre Prevención de Accidentes.

El tema y los "actores" los eligieron los propios niños.

Esa dramatización se realizó en los patios centrales de las escuelas aprovechando la presencia de padres, docentes y alumnos en la fiesta de fin de curso.

También realizaron posters con mensajes inherentes al tema, que fueron exhibidos durante el acto.

No todos tomaron como ejemplo la gacetilla.

Surgieron en los alumnos otras ideas sobre Prevención de Accidentes, que resultaron tanto o más importante que las propuestas sugeridas.

Las picaduras de insectos, la mordedura de perro y el tema de ofidismo fue desarrollado en muchos grupos.(*)

Con muy bajo costo se lograron disfraces simples y decorados originales, que despertaron la atención de los adultos y el entusiasmo de los niños.

Representaron escenas de peligros en el hogar, sobre todo para los más pequeños.

Las caritas felices de los niños presentes, se tiñeron de risas con cada mensaje, y sin darse cuenta estaban aprendiendo...

No hubo distinciones para la mejor representación.

La idea fue que cada uno exprese lo que sabía y podía hacer.

Al finalizar el acto, los niños y las escuelas que participaron del proyecto recibieron un diploma rubricado por las Autoridades de la SAP (Filial Río Uruguay) y de la Subcomisión sobre Prevención de Accidentes de la Sociedad Argentina de Pediatría.

Hubo un pacto del que no se habló, pero quedó en cada uno de los presentes.

Seguir trabajando el año que viene.

Dra. Mabel Schinder
Presidente Filial Río Uruguay
Coordinadora PRONAP

Este trabajo fue posible con la colaboración del Dr. Armando Marchetti, miembro de la Sub Comisión de Prevención de Accidentes de la SAP.

(*) El tema de ofidismo ya había sido desarrollado en el mes de la Tradición.

